



Zentrales Vergabegremium
Studierendenvorschlagsbudget/
Studentische QSM
Belfortstr. 24

Hauspost

Albert-Ludwigs-Universität
Freiburg

Institut für
Kulturanthropologie und
Europäische Ethnologie

Prof. Dr. Markus Tauschek

Maximilianstr. 15
79100 Freiburg

Tel. 0761/203-97622
Fax 0761/203-97629

tauschek@
kaee.uni-freiburg.de

www.kaee.uni-freiburg.de

Freiburg, 13.06.2017

Evaluation / Reflexion zum Projektende Mittel des Studierendenvorschlagsbudgets

Gefördertes Projekt „Blog the Job!“ (2018)

Sehr geehrte Damen und Herren,

Zum Abschluss des Projektes „Blog the Job!“ möchten wir im Folgenden die Investitionen reflektieren und bewerten sowie die für die Projektdurchführung erfolgten, wichtigsten Schritte benennen.

Ziel der Maßnahme war es, einen Blog zu Berufsperspektiven von Geistes- und Kulturwissenschaftler*innen zu konzipieren und zu realisieren. Dieser Blog sollte enthalten Berufsporträts, Informationen zu Bewerbungsmodalitäten, Erfahrungsberichte zu Praktika und Auslandsaufenthalten etc.

Durch die Projektmittel konnte ein öffentlich zugänglicher Blog (www.blog-the-job.de) mit allen wichtigen technischen Funktionen erstellt, kontinuierlich mit qualitativ hochwertigen Beiträgen und Bildern bespielt und als Informationsquelle zu unterschiedlichsten Berufsfeldern für Geistes- und Kulturwissenschaftler*innen aufgebaut werden.

Der Blog wurde im Rahmen eines Studierendenprojekts im Sommersemester 2018 von Grund auf in engster Zusammenarbeit mit den teilnehmenden Studierenden erstellt:

Die Blog-Kategorien und die darunter veröffentlichten Beitragsthemen wurden in direkter Absprache mit den Studierenden gewählt, um sicherzustellen, dass der Blog die Fragen, Anliegen und Interessen der Leser*innenzielgruppe – (zukünftige) Studierende und Absolvent*innen geistes- und kulturwissenschaftlicher Fächer – wieder spiegelt. Drei zweitägige Workshops zu unterschiedlichen medialen Darstellungsformen („Visual Representation“), zum akademischen Bloggen („Bloggen und Wissenschaft“) und zu unterschiedlichen Schreibmethoden („Kreatives Schreiben/ Porträtschreiben“) sensibilisierten die Studierenden für die Medienarbeit und verbesserten die Schreibkompetenz deutlich. So konnte ein innovatives, zielgruppen-gerechtes Format mit qualitativ hochwertigen Beiträgen entstehen, in dem Erfahrungen (z.B. zu Auslandsemestern, Praktika u. Volontariaten) geteilt, Tipps (z.B. zu Nebenjobs, Bewerbungen u. Berufseinstieg) gegeben und somit ein gewinnbringender Austausch unter Studierenden sowie zwischen Studierenden und Absolvent*innen gefördert werden.

Die Resonanz aus der Studierendenschaft zu diesem innovativen Format als Informationsquelle zu dem allzeit relevanten Thema Berufsperspektiven war und ist durchwegs positiv. Dies spiegelte sich auch in der Lehrveranstaltungsevaluation wieder, wobei insbesondere die Workshops mit Medien- und Schreibexpert*innen als deutlicher Kompetenzgewinn hervorgehoben wurden. Das Studienprojekt wurde zudem mit dem Lehrpreis in der Kategorie „Innovatives Studium“ im Rahmen des „Dies Universitatis“ ausgezeichnet.

Durch die motivierte und produktive Zusammenarbeit der Projektteilnehmer*innen konnte der Blog über das Projektende hinaus regelmäßig mit neuen Beiträgen bespielt werden. So konnte die nachhaltige Nutzung des Blogs gesichert werden, an die wir dank Ihrer Unterstützung 2019 anknüpfen und den Blog ausbauen und weiterentwickeln können.

Wir möchten Ihnen insbesondere im Namen unserer Studierender nachdrücklich für Ihre Unterstützung bedanken.

Für Rückfragen stehe ich Ihnen selbstverständlich gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen und bestem Dank



Prof. Dr. Markus Tauschek